

**DISCURSO DE LA MINISTRA DE EDUCACIÓN, DARLYN XIOMARA MEZA
ANTE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA UNESCO,
PARIS, FRANCIA. 19 DE OCTUBRE DE 2007**

HONORABLE SEÑOR PRESIDENTE Y DISTINGUIDOS DELEGADOS:

EN NOMBRE DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, SEÑOR PRESIDENTE, LE EXPRESAMOS LA MÁS SINCERA FELICITACIÓN POR SU ELECCIÓN PARA PRESIDIR ESTE PERÍODO DE SESIONES DE LA UNESCO.

ASIMISMO, REITERAMOS NUESTRA SATISFACCIÓN POR LA DINÁMICA LABOR DESEMPEÑADA POR EL DIRECTOR GENERAL, A QUIEN ANIMAMOS A SEGUIR AVANZANDO EN SUS ESFUERZOS POR FORTALECER LA PAZ Y LA SEGURIDAD EN EL MUNDO.

EN ESTA OCASIÓN, QUIERO COMPARTIR EL COMPROMISO Y LOS ESFUERZOS DESARROLLADOS POR NUESTRO PAÍS EN ARMONÍA CON LOS OBJETIVOS FUNDAMENTALES DE LA UNESCO.

EL SALVADOR ASPIRA A CONVERTIRSE EN UNA NACIÓN EQUITATIVA, COMPETITIVA Y DEMOCRÁTICA.

PARA REDUCIR LA EXTREMA POBREZA, ESTAMOS EJECUTANDO EL PROGRAMA "RED SOLIDARIA", MEDIANTE EL CUAL SE OTORGAN BECAS PARA QUE LOS NIÑOS Y NIÑAS ASISTAN A LA ESCUELA Y A SUS CONTROLES DE SALUD.

LA PARTICIPACIÓN DE LOS JÓVENES EN EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL ES IMPORTANTE. POR ELLO, VEMOS CON MUCHO BENEPLÁCITO LA

VISITA DEL DIRECTOR GENERAL A NUESTRO PAÍS EN EL AÑO 2006, CON MOTIVO DEL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE PREVENCIÓN DE VIOLENCIA JUVENIL EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA.

CONSIDERAMOS QUE ES URGENTE FORTALECER LA COOPERACIÓN ENTRE LOS GOBIERNOS PARA REVERTIR LOS NIVELES DE VIOLENCIA DONDE ELLA ESTÉ PRESENTE; Y TAMBIÉN CREEMOS QUE ES IMPORTANTE FORTALECER EL TRABAJO REGIONAL PARA QUE LOS JÓVENES SE DESVINCULEN DE SITUACIONES DE PELIGRO Y SE INSERTEN ADECUADAMENTE EN LA SOCIEDAD.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL IMPACTANTE INFORME DEL PANEL INTERGUBERNAMENTAL DE CAMBIO CLIMÁTICO DE LAS NACIONES UNIDAS NOS INSPIRA A INCLUIR EL CALIENTO GLOBAL COMO UN TEMA CLAVE EN LA AGENDA NACIONAL DE CADA UNO DE NUESTROS PAÍSES.

ESTAMOS EN EL MOMENTO DE ACTUAR.

DEBEMOS TRADUCIR NUESTROS PENSAMIENTOS EN ACCIONES CONCRETAS QUE MEJOREN SUSTANCIALMENTE NUESTRO ENTORNO AMBIENTAL.

EN ESTE MARCO, REITERAMOS EL VALOR QUE TIENE PARA EL SALVADOR LA RECIENTE APROBACIÓN OTORGADA POR LA UNESCO A DOS RESERVAS DE BIOSFERA, QUE SON: APANECA. EN LA ZONA MONTAÑOSA OCCIDENTAL, Y JIQUILISCO, EN LA COSTA PACÍFICA ORIENTAL.

PARA EL SALVADOR ES CLAVE PROTEGER Y FORTALECER SU PATRIMONIO ASÍ COMO ELEVAR EL NIVEL CULTURAL DE LA POBLACIÓN. POR ELLO, CON EL APOYO DE UNESCO RECIENTEMENTE SE FINALIZÓ CON ÉXITO EL PROGRAMA DE SEÑALIZACIÓN DE BIENES Y MONUMENTOS CULTURALES.

LA UNESCO ACTÚA A FAVOR DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO Y DE EDUCACIÓN PARA TODOS. NUESTRO PAÍS CONSIDERA QUE ASEGURAR UNA MEJOR EDUCACIÓN DE NUESTRA GENTE ES UNO DE LOS PRINCIPALES MECANISMOS PARA REDUCIR LA POBREZA, ESTIMULAR LA COMPETITIVIDAD Y PROPICIAR EL DESARROLLO SOSTENIBLE.

POR ELLO, EL SALVADOR ESTÁ IMPLEMENTANDO EL PLAN DE EDUCACIÓN 2021, CUYO OBJETIVO ES LOGRAR EDUCACIÓN SECUNDARIA COMPLETA PARA LOS JÓVENES, ACCESO A LA TECNOLOGÍA Y DOMINIO DE AL MENOS UN SEGUNDO IDIOMA.

EL PLAN TIENE UNA VISIÓN DE LARGO PLAZO, TIENE METAS CLARAMENTE DEFINIDAS, Y PROMUEVE EL COMPROMISO DE TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD.

LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN 2021 ES POSIBLE GRACIAS A LA PRIORIDAD QUE EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ELIAS ANTONIO SACA HA DADO A LA EDUCACIÓN, ESTA PRIORIDAD SE HA TRADUCIDO EN INCREMENTOS A LA INVERSIÓN EN EDUCACIÓN, ESFUERZO QUE HA SIDO COMPLEMENTADO CON FINANCIAMIENTO DE DIFERENTES PAÍSES AMIGOS, LO CUAL AGRADECEMOS.

EN LA RECIENTE REUNIÓN DEL GRUPO DE PAÍSES DE RENTA MEDIA, QUE TUVO LUGAR EN EL SALVADOR, SE EXHORTÓ A LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL A BUSCAR MECANISMOS CREATIVOS PARA FINANCIAR EL DESARROLLO DE PAÍSES QUE, COMO EL SALVADOR, SE ENCUENTRAN EN ESTE GRUPO.

EL LLAMADO NO IMPLICA DESATENDER LA URGENTE PRIORIDAD OTORGADA A LOS PAÍSES AFRICANOS. MÁS BIEN, CONFÍA EN EL

COMPROMISO, CREATIVIDAD Y FLEXIBILIDAD DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA ACOMPAÑAR EL DESARROLLO DIFERENCIADO DE LOS PAÍSES.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN EL MARCO DEL DECENIO DE LA ALFABETIZACIÓN, PROCLAMADO POR NACIONES UNIDAS, Y DEL PLAN IBEROAMERICANO DE ALFABETIZACIÓN, EL SALVADOR DESARROLLA ACCIONES EN ESTE ÀMBITO. SE HA LOGRADO LA ALFABETIZACIÓN DEL 95% DE LOS MÀS JÓVENES Y, POR ELLO, ESTAMOS SEGUROS DE QUE CUMPLIREMOS LA META TRAZADA PARA EL AÑO 2015.

PARA NUESTRO GOBIERNO, ES IMPRESCINDIBLE EVALUAR CONSTANTEMENTE EL AVANCE HACIA NUESTRAS METAS. EN ESTA OCASIÓN QUEREMOS COMPARTIR CON ESTA ASAMBLEA, A TRAVÈS DEL DIRECTOR GENERAL, NUESTROS INFORMES ANUALES PARA MONITOREAR EL LOGRO DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO Y DE EDUCACIÓN PARA TODOS.

PARA FINALIZAR, SEÑOR PRESIDENTE:

NOS ADHERIMOS A LA NUEVA ESTRATEGIA DE PLAZO MEDIO (2008-2013) DE LA UNESCO. EN NUESTRO PAIS TENEMOS UNA VISIÓN DE FUTURO Y ESTAMOS SEGUROS DE QUE NUESTRAS ASPIRACIONES SE IRAN HACIENDO REALIDAD CON TRABAJO CONSTANTE Y SOLIDARIDAD INTERNACIONAL.

MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODOS.